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24 мая прошло ежегодное грандиозное мероприятие 
профкома студентов ЛГТУ «ПрофАКТИВируйся». Его 
основная цель – выявление и оглашение результатов 
деятельности активистов всех факультетов. 

Строгое жюри, состоящее из председателя профкома 
Позднякова Сергея Александровича и его заместителей – 
Семенихиной Марины Алексеевны и Евсеевой Кимляны 
Кимовны, выбирало победителей в следующих номинациях: 
«Лучший активист», «Лучший профорг группы», «Лучший 
организатор», «Запоздавшая звезда»,  «Открытие года», 
«Лучший заместитель председателя профбюро», «Лучшее 
профбюро» и других. Также на результаты повлияли итоги 
специального закрытого голосования, проводимого среди 

активистов факультетов.
Факультет автоматизации и информатики в рамках 

данного конкурса занял 2 место. Награду за 1 место забрал 
факультет инженеров транспорта, а третьим стал физико-
технологический факультет. Активист нашего факультета, 
студент группы ЭП-11-1 и по совместительству руководитель 
патриотического направления «Ты – гражданин» Анатолий 
Пожидаев  стал победителем в номинации «Лучший 
активист направления/сектора». 

Хочется отметить яркие номинации, в которых победили 
активисты других факультетов: «Лучший профорг»  – 
Ивлиева Карина (ЭФ), «Лучший видеоролик» - ФТФ, 
«Прорыв года» - ГСФ.

Событие

ПрофАКТИВируйся - 2013
Ну вот и разрешилась интрига... 

Финал «ПрофАКТИВируйся - 2013» состоялся...

Елена БЕЛОКОПЫТОВА
ФАИ. NEWS №2(2)
Редакторы_ П. В. Сараев, 
А. Кузьмин

Дизайн и верстка_ А. Кузьмин
Обложка_ Е.Белокопытова
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Ежегодно в нашем университете проводится 
анализ эффективности деятельности образовательных 
подразделений и профессорско-преподавательского 
состава. Оценка происходит с февраля по апрель 
по результатам работы за предыдущий год. Анализ 
работы осуществляется в соответствии с Положением 
об информационно-аналитической системе «Рейтинг 
университета». Рейтинг представляет собой комплексную 
оценку деятельности преподавателей и подразделений, 
которая учитывает большой ряд показателей 
деятельности в учебной, научно-исследовательской, 
профориентационной работе, научно-исследовательской 
деятельности студентов, квалификацию педагогических 
работников, активность в международной деятельности, 
развитие материально-технической базы кафедр. Всего 
в рейтинг входит более сотни показателей, каждый из 
которых имеет свой весовой коэффициент, отражающий 
значимость для достижения целей, стоящих перед 
университетом. 

Рейтинг определяется отдельно по каждой категории 
преподавателей – среди профессоров, доцентов, старших 
преподавателей и ассистентов. Кафедры в рейтинге 
разделяются на выпускающие, то есть те, которые 
отвечают за выпуск бакалавров или специалистов, и 
невыпускающие. Рейтинг факультета рассчитывается как 
среднее значение рейтинга кафедр, входящих в состав 
факультета.

ФАИ всегда был на лидирующих позициях. По 
результатам анализа в 2009 и 2010 годах наш факультет 
занимал второе место из восьми, осуществляющих 
подготовку по очной форме обучения. В 2011 году ФАИ 
был первым. И вот сейчас, по результатам работы в 

2012 году, наш факультет снова подтвердил высокий 
уровень работы, заняв верхнюю строчку рейтинга. В 
этом заслуга каждого сотрудника факультета, а также 
студентов, активно занимающихся научной деятельности, 
участвующих в различных конкурсах и выставках, 
помогающих в профориентационной работе!

Из 38 выпускающих кафедр наиболее высокую строчку, 
4 место, на факультете заняла кафедра прикладной 
математики, на 6 месте – кафедра электропривода, 
на 7 месте – кафедра автоматизированных систем 
управления, на 15 – кафедра электрооборудования. 
Среди профессоров 1 место занял заведующий кафедрой 
электропривода Мещеряков Виктор Николаевич, 3 
место – профессор кафедры прикладной математики 
Блюмин Семён Львович. Наиболее высокие место среди 
доцентов заняли доцент кафедры прикладной математики 
Сараев Павел Викторович – 5 место и доцент кафедры 
автоматизированных систем управления Корнеев 
Андрей Мастиславович – 9 место. Среди ассистентов на 
2 и 3 местах оказались ассистенты кафедры прикладной 
математики Сысоев Антон Сергеевич и Жбанова Наталья 
Юрьевна соответственно, на 6 месте – ассистент кафедры 
электрооборудования Шурыгин Юрий Анатольевич, на 
7 месте – ассистент кафедры электропривода Башлыков 
Александр Михайлович, на 9 и 10 местах – ассистенты 
кафедры автоматизированных систем управления 
Тищенко Андрей Дмитриевич и Фарафонов Алексей 
Сергеевич соответственно.

Надеюсь, что слаженная и ответственная работа 
коллектива факультета снова выведет ФАИ на первое 
место и в 2013 году!

Важно и интересно

Павел Викторович САРАЕВ 

ФАИ – первый в рейтинге факультетов

Стали известны итоги анализа эффективности работы в ЛГТУ

По результатам:
МЕЩЕРЯКОВ ВИКТОР НИКОЛАЕВИЧ – 1 первое 
место среди профессоров
БЛЮМИН СЕМЁН ЛЬВОВИЧ – 3 место среди про-
фессоров
САРАЕВ ПАВЕЛ ВИКТОРОВИЧ – 5 место среди 
доцентов
КОРНЕЕВ АНДРЕЙ МАСТИСЛАВОВИЧ – 9 место 
среди доцентов
СыСОЕВ АНТОН СЕРГЕЕВИЧ – 2 место среди 
ассистентов

ЖБАНОВА НАТАЛЬЯ ЮРЬЕВНА –   3 место среди 
ассистентов
ШУРыГИН ЮРИЙ АНАТОЛЬЕВИЧ – 6 место среди 
ассистентов
БАШЛыКОВ АЛЕКСАНДР МИХАЙЛОВИЧ – 7 место 
среда ассистентов
ТИЩЕНКО АНДРЕЙ МИХАЙЛОВИЧ – 9 место среди  
ассистентов
ФАРАФОНОВ АЛЕКСЕЙ СЕРГЕЕВИЧ – 10  место 
среди ассистентов
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Наука

Научная конференция ФАИ
19 апреля состоялась  студенческая научно-техническая 
конференция ФАИ.

Секция «Математическое моделирование и информационные технологии»
I место  Лихачева Юлия Геннадьевна (ПМ-09-1)
II место Девин Александр Павлович (МАС-11-1)
III место Молюкова Надежда Николаевна (УК-09-1)

Секция «Электроэнергетика»
I место Бойков Андрей Игоревич (МЭП-12-1)
II место  Медведев Сергей Евгеньевич (МЭО-11-1)
III место  Ивашкин Владимир Николаевич (ЭП-09-2)

Заместитель декана по научной 
работе Мария Николаевна ОРЕШИНА

На конференции были представлены 
доклады студентов и магистрантов 
кафедр АСУ, ПМ, ЭП и ЭО, прошедших 
предварительный отбор на соответствующих 
кафедральных конференциях:

1. Девин А.П. Построение систем 
расширенного мониторинга и управления 
для служб поддержки корпоративных сетей. 

Научный руководитель: Алексеев В.А.  
2. Ретивых С.Ю. Контроль соответствия 

допуску многомерного качества.
Научный руководитель: Кузнецов Л.А.
3. Широков А. С. Возможности 

статистических методов обработки 
информации для графической иллюстрации 
взаимосвязей технологии и качества.

Научный руководитель: КачановскийЮ.П.
4. Кузина Н.Е. Метод конечных элементов 

для решения задачи теплопроводности с 
использованием численных методов работы 
с разреженными матрицами.

Научный руководитель: Галкин А.В.
5. Лихачева Ю. Г. Исследование колебаний 

межклетьевого промежутка 4 клети стана 
холодной прокатки на ОАО «НЛМК».

Научный руководитель: Блюмин С. Л.
6. Молюкова Н.Н. Оценка 

удовлетворенности потребителей с 
использованием экспертных методов

Научный руководитель: Блюмин С.Л.
7. Куратто П.В. Моделирование 

хаотического изменения рабочих токов 

дуговой электропечи
Научный руководитель: Зацепин Е.П.
8. Медведев С.Е. Устройство активной 

молниезащиты и отбора энергии молнии.
Научный руководитель: Шпиганович А.Н.
9. Скоморохов П.И. Анализ высших 

гармонических составляющих в системе 
электроснабжения трехфазной дуговой 
сталеплавильной печи

Научный руководитель: Зацепин Е.П.
10. Бойков А.И. Математическое 

моделирование преобразователя частоты с 
автономным инвертором тока с релейным 
регулятором тока.

Научный руководитель: Мещеряков В.Н.
11. Ивашкин В.Н. Недостатки релейного 

регулирования и способы их устранения.
Научный руководитель: Мещеряков В.Н.
12. Паршин В.В. Расчет системы 

автоматического управления
Научный руководитель: Мещеряков В.Н.
13. Сибирцев Д.С. Влияние индуктивности 

на демпфирующую способность 
электропривода. 

Научный руководитель: Теличко Л.Я.
Будем надеяться, что в будущем к ним 

присоединятся и студенты кафедры 
информатики, которая в этом году стала 
выпускающей. 
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- Алло
-13.99.35.80
- Да, вы правы. Ваш код подсказка 

12.42.91
Ничего не понятно?! Тогда обо все 

по порядку. 
Совсем недавно, в самом конце 

апреля, наш университет стал «полем 
боя» для шести факультетов и двух 
институтов. Целью каждой команды 
был ключ, замаскированный под 
предмет. Однако найти его было 
недостаточно! Необходимо быстрее 

других разгадать все головоломки и 
загадки, пользуясь при этом как можно 
меньшим количеством подсказок. 
Одним словом – Дозор для старших.

Мероприятие, которое называлось 
«Турнир Восьми Земель», было 
организовано первокурсниками 
со всех факультетов и институтов 
ЛГТУ. Команда ФАИшников под 
названием «Земля чокнутых стиляг» 
бежала во второй день вместе с 
ИСФ, ФИТ и ИМ. Ребятам достался 
маршрут под номером три, который 

начинался в самых дальних корпусах 
«Политеха» – четвертом и пятом. 
Три достаточно сложные станции 
подряд – не очень-то позитивное 
начало. К счастью, желание победить 
было сильнее: «стиляги» отлично 
справились со своей задачей и быстро 
начали догонять своих соперников. 
Второй час марафона приближался 
к концу и тут снова неудача: на 
улице пошел  дождь, а следующая 
станция там! Но ФАИшников и это не 
остановило. После всех испытаний их 
ждал долгожданный финал. 

Насквозь мокрые, улыбающиеся 
и запыхавшиеся они прибежали к 
финишу. 

Результат «Стиляг»:  два часа 
одна минута – лучший результат 
дня. А как оказалось позже, ФАИ 
стал победителем! Вот имена героев: 
Столярова Ирина, Белокопытова 
Елена, Онискина Виктория, 
Удовиченко Никита, Пожидаев 
Анатолий, Ломаев Юрий. Благодаря 
их целеустремленности, смекалки и 
храбрости кубок турнира пополнил 
копилку трофеев ФАИ! Ура, 
ФАИшники!!!

Третий этаж административного корпуса. Вечер. Звонок…

Интересно

Турнир восьми земель

Вадим АНДРЕЕВ
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- Здравствуйте, Виктор Николаевич!
- Добрый день!
-Скажите пожалуйста, в какой школе Липецка вы 

обучались?
- Первый класс я закончил в 19-ой школе, а когда 

построили 45-ую, перешел туда.
-Как проходили Ваши школьные годы?
-Учёба моя проходила хорошо. Мне очень нравилось 

играть в шахматы. Ездил даже на соревнования с командой 
Липецкой области. Я решал задачи из шахматного журнала 
и отсылал в редакцию. После того, как в одном выпуске я 
решил все задачи, мне присвоили третий разряд. Состоял 
в шахматной секции при доме пионеров и очень много 
времени проводил там.

-А какие события, связанные со школой Вам больше 
всего запомнились?

-Когда я перешел в 45-ую школу, в классе никто друг 
друга не знал. В  первые годы была "притирка" – это 
второй-третий  класс. Коллектив у нас был очень дружным 
и сильным - 16 человек из остававшихся на то время 23-х 
(часть ещё после восьмого класса ушли в ПТУ, техникумы), 
поступили в институт. По меркам того времени это было 
очень хорошим показателем.

Первым учителем физики у меня был Котельников 
Вячеслав Александрович - очень хороший и известный в 
нашей области педагог, который, к сожалению, уже умер. 
Он привил мне любовь к своему предмету. Я считаю, он 
был одним из лучших педагогов, которых я встречал.

Математику с седьмого класса вела Полетаева Анна 
Андреевна. Она приехала из Нижнего Новгорода и 
организовала у нас факультатив по математике. Туда 
ходили ребята с разных классов и добивались хороших 
результатов.

Ещё я любил химию. Я занял второе место в олимпиаде 
по химии, после чего поехал в Казанский Химико-
технологический Институт, где была межнациональная 
школа-лагерь "Орбиталь". Там собирали ребят из разных 
регионов, победивших в олимпиадах. Нам читали лекции, 
мы занимались спортом, много плавали, отдыхали. Больше 
всего мне запомнилась эта поездка.

-В ваши годы многие мальчики хотели стать 
космонавтами, а кем хотели стать Вы?

-В отличие от других ребят я не мечтал стать 
космонавтом и, честно говоря, даже не знаю, кем хотел 
стать. Я думал, что после окончания института пойду на 

станкозавод - там у меня работали и мама, и папа. Но после 
института я пошел на Новолипецкий Комбинат, потому 
что мне показалось, что там интересней - в то время там 
только организовали цех АСУ, где я и начал работать. Но 
проработал я только 3-4 месяца, после чего меня забрали 
в армию. По завершению службы на кафедре появилось 
место научного сотрудника, и я вернулся сюда.

-Что Вы можете рассказать о своей службе?
-Я служил полтора года в Баку. Первые полгода было 

физически тяжело: стоял зной более сорока градусов, 
довольно часто приходилось бегать с автоматом. Я помимо 
спортивных значков получил и нагрудный знак. В общем, 
армия прошла хорошо, я закалился физически, но потерял 
очень много времени - когда я вернулся, один мой коллега 
уже готовил к защите диссертацию.

-А в какое время Вы начали заниматься научной 
деятельностью?

-Заниматься наукой я начал на третьем курсе, входил в 
исследовательскую группу Теличко Леонида Яковлевича 
доктора технических наук, академика РАН, преподавателя 
кафедры ЭП. В ней был и Сайфутдинов Валерий 
Башырович - главный электрик ТЭК ОАО «Новолипецкий 
металлургический комбинат - он был ассистентом на кафедре, 
руководил этой группой. Я был лаборантом. Аспирантуры у 
нас в то время не было, и на одной из научных конференций 
я познакомился с моим будущем научным руководителем, 
Александром Ивановичем, который работал у нас некоторое 
время. В аспирантуру я поступил в Нижний Новгород. И 

ФАИ в лицах

(окончание на стр.7)

Заведующий кафедрой Электропривода, доктор технических 
наук, профессор, известный ученый, и просто хороший семьянин, 

замечательный собеседник и интересная личность с богатым 
опытом и насыщенной жизнью -  Мещеряков Виктор Николаевич. 

Взгляд с другого ракурса
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защитился досрочно, за два года. К тому 
времени моя диссертация была готова 
уже примерно на сорок процентов.  
Была чёткая тема, экспериментальные 
данные, так что дело пошло быстро. 
Всё это время я также занимался 
изобретательством и писал статьи.

-У вас более семидесяти 
изобретений, все ли они нашли 
применение в производстве?

-Девять моих изобретений были 
внедрены на Новолипецком комбинате, 
но это было при системе, которая 
была организована в советские                    
времена –  комбинат был заинтересован 
получать новые научные разработки. 
Это стимулировалось в ВУЗах 
государством, сейчас такая политика 
проводится меньше.

-А помимо научной деятельности 
у Вас, вероятно, есть какое-нибудь 
хобби?

-Я играю на гитаре, пишу стихи  – 
в свое время выпустил три сборника 
своих стихов, правда, подарил я их 
только своим друзьям, так что в 
широком распространении найти 
их нельзя. Сейчас это занятие не 
представляет для меня интереса.

-Каковы Ваши предпочтения в 
литературе?

-Читать я очень люблю. Увлекаться  
чтением  начал с раннего возраста и 
до сих пор уделяю ему очень большое 
внимание. Из жанров   предпочитаю 
научную фантастику. Еще  в детстве  
я познакомился с творчеством  
Стругацких, Азимова  и других 
писателей-фантастов. В юности  меня  
очень захватывала приключенческие 
повести  – с удовольствием  читал Жюля 
Верна. В моё время хорошую книгу 

было очень трудно достать, поэтому 
приходилось несколько дней после 
школы приходить в читальный зал и 
читать понравившуюся литературу 
там. В настоящее время мне нравятся 
некоторые произведения Лукьяненко 
(современный писатель фантаст, автор 
"Ночного дозора"). Помимо книг, во 
времена моей молодости, были очень 
интересные журналы: «Наука и жизнь», 
«Вокруг света»  и другие . Все они есть и 
сейчас, но в настоящее время  научные 
журналы не кажутся мне такими 
занимательными и увлекательными, 
как раньше. 

-А какие увлечения у вас есть 
помимо чтения?

-Музыка. Я посещал в музыкальную 
школу, учился играть на баяне. Однако  
не стал глубоко  продвигаться в  его 
освоении, всё-таки  баян – инструмент  
на любителя , не слишком популярный  
в молодежной среде .   После я научился 
играть на гитаре.

Еще очень люблю смотреть  
спектакли. Последний раз я ходил на 
постановку "Белая гвардия" в театре 
имени Чехова. Моё пристрастие 
разделяет  и супруга – из последнего, 
в Липецке мы были на постановке 
"Примадонны".

-Как складывались у Вас отношения 
с одноклассниками, одногруппниками?

-На протяжении моего обучения  
всегда складывался  дружный 
коллектив. В юности у меня был лучший 
друг – Гулевский Саша, с которым 
я до сих пор поддерживаю хорошие 
отношения. Недавно праздновали 
юбилей одного из друзей, набралось 
человек  10-15. С некоторыми людьми 
контактирую до сих пор, нередко вижусь 
с одногруппниками – большинство 
выпускников моего потока   поступили 
на НЛМК, встречаемся  на комбинате, 
да и по роду деятельности так или иначе 
пересекаемся. 

-Приходилось ли Вам 
путешествовать?

-Мне довелось побывать во многих 
странах. Больше всего понравилась 
Португалия, хотя я был и в Испании, и 
в Германии, и в Китае, и в ряде других 
стран.

-Как Вы относитесь к спорту, 
туризму?

-Я занимался серьезно спортом в 
армии. Отдыхаю летом на базах отдыха, 

типа "Политех", "Сухоборье", "Зелёная 
долина". 

Экстремальными видами спорта не 
занимаюсь, хотя с интересом смотрю 
передачи про альпинизм.

-Какие средства передвижения вы 
предпочитаете?

-Сейчас все ездят на автомобилях, и 
я не исключение. В студенческие годы у 
меня был мотоцикл.

-Как вы думаете, отличается ли 
молодежь того времени от нынешней 
молодёжи, и если отличается, то чем?

-Нынешняя молодежь, на мой взгляд, 
более прагматична. Наше время, 
наверно, было более романтичным. 
Во времена моей юности  практически  
никто из студентов не работал. По 
своему желанию - лишь за редким 
исключением, подрабатывали только те 
ребята, которые поступили в институт 
после армии.

Мне кажется, это связано с тем, 
что у современной молодёжи больше 
возможностей. Раньше, чтобы добиться 
чего-то в жизни, нужно было пройти 
определённый путь – закончить 
институт, попасть по распределению 
в какую-то организацию, завоевать 
авторитет, получить новые знания и 
потом с этим багажом идти дальше. 
Сейчас есть возможность заняться 
собственным делом, создать свой 
бизнес, организовать жизнь уже  на 
студенческой ступени. И многие этим 
пользуются. К сожалению, студенты  
не соизмеряют свои силы с теми 
нагрузками и обязанностями,  которые 
берут на себя, поэтому учатся не в 
полную силу.

Время уходит на поиски заработка. 
Это неправильно, здесь следовало бы 
правильно расставить приоритеты .

-Какие пожелания, советы есть у 
Вас для нового поколения?

-Поколению советовать нельзя, 
каждый должен  выбирать свой путь 
сам. Я желаю, чтобы вы прожили 
достойную, наполненную событиями  
жизнь, в которой будет  и труд, и отдых, 
и любовь, и всё на свете.

-Большое спасибо Вам за беседу!

Беседовали: Екатерина ФАТЕЕВА
Алексей ЕВСЕЕВ

ФАИ в лицах

(окончание. Начало на стр. 6)
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Патриотика

Основной целью этой акции 
является помощь ветеранам в мытье 
окон и весенней уборке квартиры 
перед  майскими праздниками.

Студенты факультета 
автоматизации и информатики, 
занимающие активную жизненную 
позицию, не остались в стороне 
и на этот раз.  Юноши и девушки 
откликнулись и в майские праздники 
дружной компанией отправились 
творить добрые дела.

3 мая сборная команда 
факультетов выехала к Мария 
Ивановне.  Ребята запаслись 
моющими средствами и с хорошим 
настроением прибыли к ветерану. 
Немало времени потратили на поиски 
нужного  дома в частном секторе,  и 
несказанно были  счастливы, найдя 
его. Калитка была открыта, и, немного 
волнуясь,  студенты направились в 
сторону двери.  Навстречу выбежала 
старушка, обнимая и целуя ребят. 
Как рассказала Мария Ивановна, 
она готовилась к их приходу: всё 
время поглядывала на часы и даже 
приготовила ведра с теплой водой. 
Она специально подогревала в 
кастрюльках воду, ведь в кране вода 
ледяная. В процессе работы женщина 
не раз пыталась помочь ребятам – ей 
очень сложно было сидеть на месте 
и наблюдать, как другие работают.  
Она всегда была очень активной и 
упорной. Даже в свои 93 она полна 
энергии, но некоторые вещи ей уже 
не по силам. 

С девяти утра старушка готовилась 
к их приезду. Но в двенадцать её 
часы внезапно остановились. Она 
очень расстроилась и не знала,                          
что делать – боялась пропустить 
их приход. Поэтому она и держала 
открытыми дверь и калитку. 

 Студенты не могли позволить 
остаться старушке на целые сутки без 
точного времени и отправили одного 

из ребят в магазин. Приятная мелочь 
растрогала ветерана.

Женщина была очень рада такому 
большому количеству парней, так как 
в её доме семь  старых деревянных 
окон с жутко тяжелыми рамами. 
Чтобы тщательно помыть все окна 
в доме ребята разделились:  парни 
мыли подоконники, снимали и мыли 
рамы,  а девушки  мыли стекла, 
убирали комнаты и мыли пол.

Как рассказывала старушка, к ней 
довольно часто приходят студенты 
в течение года: «Даже чаще, чем 
СОБЕС». Пока ребята мыли окна, 
Мария Ивановна рассказывала о 
своей одинокой старости, о сложной 
судьбе ветерана. Из девяти детей 
в её семье осталась лишь она - 
самая старшая дочь. У старушки 
неподалеку живёт дочь, которой в 
этом году будет уже 75 лет. Внуки и 
правнуки Марии Ивановны живут в 
соседних областях и довольно редко 
приезжают навещать бабушку. 

Вот уже третий год ребята 
с Липецкого государственного 
технического университета моют 
окна ветерану. Каждый год приходят 
разные ребята, с разных факультетов. 
Женщина помнит всех и сердечно 
благодарит за оказанную помощь. В 
этот раз она специально попросила 
телефон ректора университета, чтобы 
лично отблагодарить и похвалить 
студентов.

Мария Ивановна оказалась очень 
гостеприимной женщиной, ей было 
неловко  отпускать ребят с пустыми 
руками. Она предлагала им выпить 
с ней чаю, и взять с собой домой 
немного тюльпанов (единственное, 
что растет в её огороде).  Ребятам 
стало неудобно, и они отказались.

Прощаясь со студентами, ветеран 
войны Мария Ивановна пожелала 
ребятам здоровья, успехов в учебе и 

мира на Родной земле.
«Невозможно описать словами 

эмоции и ощущения, нахлынувшие, 
когда мы вышли из дома Марии 
Ивановны. Надолго в памяти 
останутся глаза старушки, её улыбка, 
слова благодарности за помощь.       
Ведь важно чувствовать, что ты не 
забыт!» – поделился впечатлениями 
студент ФАИ Потрусаев Александр.

К сожалению,  с каждым годом  
ветеранов становится всё меньше и 
меньше. Иногда встречаются случаи, 
когда даже близкие родственники 
оставляют  их.  Наше внимание 
и помощь сейчас им особенно  
необходимы.  Очень важно 
вспоминать о ветеранах не только  
9 мая. Мы надеемся, что визит 
студентов ФАИ будет прекрасным 
примером для их сокурсников, и они 
в следующем году присоединятся к 
акции «Чистые окна».

В конце апреля стартовала ежегодная акция «Чистые окна»,  
проводимая студентами ЛГТУ в рамках Патриотического сектора.

Анатолий ПОжИДАЕВ 
Маргарита ВАКуЛЕНКО

Чистые окна...
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Это мероприятие носит поощрительный характер для 
активистов профкома. Большую часть группы составляли 
первокурсники, для которых эта поездка стала не только 
стимулом для более продуктивной работы в профкоме, 
но и, возможно, приоткрыла завесу тайны работы 
государственного аппарата в нашей стране.

 От нашего факультета такого поощрения удостоились: 
Шестаков Егор, Столярова Ирина, Белокопытова Елена, 
Самойленко Кирилл, Ломаев Юрий, Зимина Елена. Во 
время экскурсии ребятам показали внутреннее убранство 

помещений, рассказали об истории и, конечно же, о 
политических партиях, составляющих основу нашей 
страны.

Отдельно хочется отметить встречу с одним из 
самых ярких политиков нашей страны- лидером ЛДПР,                           
В. В. Жириновским.

Поездка в Государственную Думу - одной из самых 
запоминающихся событий в жизни для каждого.

Заслужили

Вперед, в Госдуму!
19 мая состоялся ставший уже традиционным 

выезд в Государственную Думу 

Кирилл САМОЙЛЕНКО

Эстафета проводилась уже в 36-й раз и собрала более 
пятисот студентов из 41 команды.

Один из наиболее престижных этапов — первый — 
выиграл студент факультета автоматизации и информатики 
Иван Седых, опередивший Николая Епихина (ФТФ) и 
Дениса Зубкова (ИСФ).

По итогам всех 12 этапов первыми финишировали 
студенты инженерно-строительного факультета 
(заместитель декана по физкультурной работе — Виктор 
Арсентьев), второй стала команда ФАИ — прошлогодний   
победитель, под руководством Геннадия Панова, третье 
место — у команды физико-технологического факультета 
(Наталья Саввина).

Команда нашего факультета традиционно показывает 
высокие результаты в эстафете. Этот год не стал 
исключением: первенство среди курсов в трёх номинациях 
(с первого по третий) выиграли наши студенты. Команду 
ФАИ активно поддерживали болельщики, что явилось 

дополнительным фактором успешного выступления.
В качестве награды лауреаты эстафеты ЛГТУ получили 

медали, призы и торты. Награждение проводили проректор 
университета по учебно-воспитательной работе Александр 
Чиликин и заведующий кафедрой физвос питания 
Александр Перов.

ФАИ снова в лидерах
21 апреля прошла традиционная легкоатлетическая эстафета 
ЛГТУ на призы газеты «Политехник». 

Алексей КуЗЬМИН


